

予定価格事前公表

国交、総務省
初の緊急要請

前払金適正運用など8項目

国土交通、総務省は12日、政府が先月末に決定した総合経済対策「安心実現のための緊急総合政策」を踏まえ、公共工事の入札で予定価格の事前公表を取りやめることなどを求める緊急要請をまとめ、地方自治体に通知した。予定価格の事前公表は、タンパク質を賄うとして審議がされて指摘され多いため、自治体を中心に依然として実施されているケースが多くなったが、自治体を中心とした緊急要請は初めて。国交省は「産業振興」という視点が必要。発注者は考え方を変えてもらいたい」（谷脇勝総合政策局建設業課長）としている。

「地域建設業の振興」視点に

緊急要請では、地域産業の生産性を高めてきた地元の有力建設業者の倒産が全国で相次いでいる事が踏まえ、地域の建設業の持続的な発展を図るために、適切に前払金制度の運用や、最低限価格の適切な見直しなど盛り込んだ。今回の通知は、建設業の疲弊への対応を主眼としており、このした観点から緊急要請は初めて。国交省は「産業振興」という視点が必要。発注者は考え方を変えてもらいたい」（谷脇勝総合政策局建設業課長）としている。

自治体への緊急要請の内容

- ①公共事業の前払金（請負代金の4割）と中間前払金（同2割）の適正な運用
- ②工事の早期発注
- ③請負代金の支払い手続きの迅速化
- ④予定価格の事前公表のとりやめ
- ⑤適切な競争参加条件の設定
- ⑥最低限価格と低入札価格調査基準価格の見直し
- ⑦歩切りの撤廃と予定価格への最新実勢価格の反映
- ⑧単品スライド条項の適切な運用と契約変更の実施

自治体に取りやめを求める

「」のほか、工事の早期発注や、請負代金の支払などへのヒアリングで、手続の迅速化、入札審査基準による低入札価格調査基準モデルの見直しを要請。算定方式の改定などを適切に行うよう求めた。前払金制度では、請負代金額の4割が支払い対象として認めており、これを踏まえて適切に運用するよう要請した。現状では、全自治体の38%が、4割の前払金が支払われていないという。2割を上限に認められている中間前払金についても同様の対応を求めた。

この手続は、工事の早期発注や、請負代金の支払などへのヒアリングで、手続の迅速化、入札審査基準による低入札価格調査基準モデルの見直しを要請した。現状では、全自治体の38%が、4割の前払金が支払われていないという。2割を上限に認められている中間前払金についても同様の対応を求めた。

この手續は、工事の早期発注や、請負代金の支払などへのヒアリングで、手続の迅速化、入札審査基準による低入札価格調査基準モデルの見直しを要請した。現状では、全自治体の38%が、4割の前払金が支払われていないという。2割を上限に認められている中間前払金についても同様の対応を求めた。

この手續は、工事の早期発注や、請負代金の支払などへのヒアリングで、手続の迅速化、入札審査基準による低入札価格調査基準モデルの見直しを要請した。現状では、全自治体の38%が、4割の前払金が支払われていないという。2割を上限に認められている中間前払金についても同様の対応を求めた。